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FUNDAÇÃO DE ESPORTES DE CAMPO MOURÃO - FECAM 

TESTE SELETIVO DE ESTÁGIO Nº 001/2018 

CLASSIFICAÇÃO FINAL 

CURSO: EDUCAÇÃO FÍSICA BACHARELADO 

  ACERTOS/QUESTÕES 

CLASSIFICAÇÃO NOME COMPLETO CPF Nasc. Português Matemática Conhec. Gerais TOTAL 

1º Franciny Gusmão dos Anjos 6451967971 22/10/87 7 3 3 13 

2º Andre de Oliveira Costa 9198392905 02/05/94 5 3 5 13 

3º Matheus Henrique Szydlowski 7546457971 20/08/95 6 4 3 13 

4º Fabio Renan Jerônimo de Oliveira 7176144923 12/02/98 6 4 3 13 

5º Leticia Izidorio Antunes 6906768913 10/05/98 7 3 3 13 

6º Gisele Cristina de Almeida 4007130981 20/01/82 4 4 4 12 

7º Rodolfo Epifanio 10149083963 02/03/97 6 2 4 12 

8º Ana Carolina de Oliveira 87165741983 17/09/88 5 3 3 11 

9º Rodrigo Ramos Pereira 9996675998 16/09/95 3 3 4 10 

10º Pablo Gabriel de Freitas 10697908933 23/09/98 4 4 2 10 

11º Alinara Silva Soares 10611221900 08/10/99 6 2 2 10 

12º Leticia Batista Rodrigues 10947891943 27/10/99 5 3 2 10 

13º David Alan Oliveira Ramos 10075788900 28/06/96 3 2 2 7 

14º Ketlin Caroline Leonel Elias 10777618990 15/09/98 3 3 1 7 

15º Suelen Gloria da Silva 10382930908 12/05/98 1 2 1 4 

Ausente Harrison Ladik 10436106930 11/02/99 0 0 0 0 

Ausente Jeferson Alberto dos Santos 10312128924 07/07/99 0 0 0 0 
 

 

   Atos da Administração Indireta: 

PREVISCAM 
 

ATA DA 149ª REUNIÃO ORDINÁRIA DOS CONSELHOS DE 
ADMINISTRAÇÃO E FISCAL DA PREVISCAM 

 

Ata da 149ª Reunião Ordinária dos Conselhos de Administração e Fiscal da PREVISCAM, realizada aos dezenove dias do mês de dezembro de 
dois mil e dezessete (19/12/2017),  às nove horas (09h) na sala de reuniões da PREVISCAM, sito à Av. Irmãos Pereira, 995, centro em Campo 
Mourão, com a participação dos conselheiros que assinaram lista de presença anexa. Confirmado quórum regimental em ambos os Conselhos, 
a presidente do Conselho de Administração Sra. Angela Cristina Ferreira, cumprimentando os presentes iniciou a reunião com a apresentação 
da seguinte pauta: 1) Leitura da Ata da 2ª Reunião Extraordinária; 2)Transferências de sobras da Taxa de Administração para o Fundo 
Financeiro; 3) Informes; 4)Tema Livre. Após a leitura da Ata da 2ª Reunião extraordinária, os conselheiros deliberaram pela aprovação da 
mesma. Na sequência a Superintendente, Sra. Silvane Bottega, passou a informar que foi feito por ad-referedum a transferência de setenta e 
sete mil reais ( R$77.000,00) da taxa de Administração para o fundo Financeiro para completar o pagamento do 13º salário dos aposentados, 
que na próxima reunião apresentará o valor total necessário a ser transferido para concluir os pagamentos do mês de dezembro aos 
aposentados e pensionistas, o que foi aprovado pelos conselheiros. Em informes, a Superintendente falou do Encontro  Regional realizado em 
Cascavel da APEPREV e os principais assuntos abordados, que o enfoque maior foi  sobre Política de Investimentos e que foi discutido também 
sobre as perspectivas da Reforma Previdenciária, em especial regras de transição aos servidores públicos sendo avaliadas como muito  ruins  
para servidores, não garantido  integralidade nem paridade conforme estabelecem as Emendas Constitucionais 41 e 47 dos anos de 2003 e 
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2005 respectivamente. Uma diferença importante entre o INSS e os Regimes Próprios dos servidores estará no tempo mínimo de contribuição 
à Previdência. No INSS, ele será mantido nos atuais 15 anos. Para o funcionalismo, no entanto, a contribuição mínima será de 25 anos. Se a 
reforma passar, o valor do benefício dos servidores será de pelo menos 70% da média salarial, para quem contribuiu por 25 anos, podendo 
chegar a  87,5% da média por exemplo quem contribuir por 35 anos e somente 40 anos de contribuição dará direito à aposentadoria integral.  
Assim a reforma previdenciária, conforme relatoria final, se aprovada atingirá todos os servidores de forma contundente, reduzindo o valor das 
aposentadorias independente do ano de ingresso no serviço público. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às onze horas e vinte 
minutos (11h20min) por mim, Angela Cristina Ferreira, presidente do Conselho de Administração que igualmente lavrei a presente ata, que 
após lida e aprovada será assinada por mim e demais conselheiros.   
CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO: 
LOURDES GADOTTI DE CAMPOS ______________________________________________________________________________________ 
HELENI DOS SANTOS FERREIRA ______________________________________________________________________________________ 
MARISTELA JACINTA SARTORI _______________________________________________________________________________________ 
CLAUDIO TELES LIMA _______________________________________________________________________________________________ 
ANGELA CRISTINA FERREIRA _________________________________________________________________________________________ 
MARGARÉTE ALVES GIRALDI _________________________________________________________________________________________ 
BARBARA ELANIA MENEZES CORTEZ __________________________________________________________________________________ 
ADRIANA BORGES DE ARAUJO SMAHA _________________________________________________________________________________ 
MARILENE DE SOUZA OLIVEIRA _______________________________________________________________________________________ 
JULIANA GODOI DEL CANALE _________________________________________________________________________________________ 
SILVANE BOTTEGA _________________________________________________________________________________________________ 
FLORIANO CHACOROWSKI JUNIOR ____________________________________________________________________________________ 
CONSELHO FISCAL: 
IZILDINHA LOPES GUARATO _________________________________________________________________________________________ 
ROSELI DOS SANTOS _______________________________________________________________________________________________ 
MARCO ANTÔNIO POLISELI DEZAN ____________________________________________________________________________________ 
EMERSON MASUOKA DE SOUZA ______________________________________________________________________________________ 
GILBERTO SANTANA DE ALENCAR _____________________________________________________________________________________ 
EDUARDO BERBET DE ALCANTARA ____________________________________________________________________________________ 
ELIAS DA SILVA ___________________________________________________________________________________________________ 
LUZIA ALEIXO ALVES _______________________________________________________________________________________________ 
SERGIO LUÍS VIEIRA ________________________________________________________________________________________________ 
JONAS ANGELO LAUBER ____________________________________________________________________________________________ 
SILVANE BOTTEGA   ________________________________________________________________________________________________ 
FLORIANO CHACOROWSKI JUNIOR ____________________________________________________________________________________ 
 

 

ATA DA 150ª REUNIÃO ORDINÁRIA DOS CONSELHOS DE 
ADMINISTRAÇÃO E FISCAL DA PREVISCAM 

 

Ata da 150ª Reunião Ordinária dos Conselhos de Administração e Fiscal da PREVISCAM, realizada aos vinte e dois dias do mês de fevereiro de 
dois mil e dezoito (22/02/2018), às oito horas e trinta minutos (08h30min) na sala de reuniões da PREVISCAM, sito à Av. Irmãos Pereira, 995, 
centro em Campo Mourão, com a participação dos conselheiros que assinaram lista de presença anexa. Constatado quórum regimental, a 
presidente do Conselho de Administração Sra. Angela Cristina Ferreira, iniciou a reunião sugerindo acrescentar item na pauta que em seguida 
foi aprovada conforme segue: 1) Leitura da ata da 149ª Reunião Ordinária; 2) Discussão sobre “Auditoria e Reforma da PREVISCAM”, matéria 
do jornal Tribuna do Interior do dia 22/01/2018; 3) Apresentação dos balancetes dos meses de novembro e dezembro/2017; 4) Participação 12º 
Encontro Regional APEPREV e 30º Seminário Nacional de Previdência Social da ABIPEM; 5) informes; 6) temas livres. Realizada a leitura da ata 
da 149ª Reunião Ordinária, a superintendente Sra. Silvane Bottega, confirmou a transferência ao Fundo Financeiro, das sobras da taxa 
administrativa não utilizadas no exercício de 2017, no valor de R$400.854,27 (quatrocentos mil, oitocentos e cinquenta e quatro reais e vinte e 
sete centavos), entregando ao Conselho Administrativo ofício nº 122/2017, com parecer jurídico favorável à transferência e demonstrativos dos 
valores arrecadados, em seguida, os conselheiros deliberaram pela aprovação da Ata. Na sequência discutiram sobre a matéria publicada no 
jornal Tribuna do Interior, pagina 3, do dia 22/02/2017, que trata da aprovação pelos vereadores, da criação de uma comissão especial para 
auditar as contas da PREVISCAM, por considerarem sua condição financeira um dos principais problemas da gestão e a confirmação pelo 
Secretário da Fazenda e Administração, de que a Administração quer implantar uma reforma da previdência ainda no primeiro semestre deste 
ano (anexa página do jornal); Angela disse que há anos os conselheiros acompanham e conhecem os problemas financeiros do Fundo 
Financeiro da PREVISCAM, que para definir o melhor caminho deve ser com base em estudos técnicos e cálculo atuarial, que os conselheiros 
devem com seriedade participar e contribuir na discussão em busca de solução, definir se há uma opção que seja menos prejudicial; Silvane 
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falou que o importante é buscar um equacionamento de equilíbrio financeiro aos Fundos, não se aplica o termo “Reforma”, citou a proposta de 
alteração da Lei 1419/2001, com adequações à legislação federal, já aprovada pelos conselheiros, que é o único PL (projeto de lei) da 
PREVISCAM de que tem conhecimento, que o mesmo encontra-se na Secretaria da Fazenda e Administração; após debate, Gilberto sugeriu a 
publicação de uma nota dos Conselhos sobre o tema, que foi aprovado para que a Superintende providencie a publicação e divulgação da nota 
com a seguinte mensagem: “Os Conselhos Administrativo e Fiscal da PREVISCAM reconhecem o direito legítimo do Poder Legislativo para 
acompanhar e fiscalizar as contas da Previdência dos Servidores e que desconhecem qualquer proposta de reforma da PREVISCAM”; os 
conselheiros deliberaram também, para que a Superintendente requeira ao Secretário da Fazenda e Administração, esclarecimento sobre 
projeto de reforma da PREVISCAM mencionado na matéria jornalística; questionada, a Superintendente, informou não ter sido consultada antes 
da matéria, que foi surpreendida, uma vez que a PREVISCAM está conduzindo estudos com os conselheiros, em busca de possível solução 
para o Fundo Financeiro. Prosseguindo, o contador Sr. Floriano, fez a apresentação dos balancetes conforme segue: mês de novembro/2017 – 
Total Geral em Caixa R$88.414.192,65, sendo: Receita Geral R$3.409.349,49 e Despesa Geral R$2.504.435,35; Total do Fundo Financeiro em 
Caixa R$321.712,54, sendo: Receita R$2.058.611,03 e Despesa R$2.286.831,20; Total do Fundo Previdenciário em Caixa R$87.664.004,15, 
sendo: Receita R$1.223.147,58 e Despesa R$115.276,17; Total Taxa Administrativa em Caixa R$428.475,96, sendo Receita R$127.591,88 e 
Despesa R$102.327,98; em destaque: não houve pagamento de parcelamento do débito devido antecipações realizadas, restando à receber em 
torno de um milhão de reais, em despesas a aquisição de um veículo Voyage 1.6 Comfortline (Chassi 9BWDB45U2JT092054); mês de 
dezembro/2017 - Total Geral em Caixa R$91.020.293,58, sendo: Receita Geral R$6.798.935,78 e Despesa Geral R$4.117.767,28; Total do 
Fundo Financeiro em Caixa R$170.930,34, sendo: Receita R$3.680.634,54 e Despesa R$3.831.181,65; Total do Fundo Previdenciário em Caixa 
R$90.719.927,92, sendo: Receita R$3.267.377,76 e Despesa R$204.773,23; Total Taxa Administrativa em Caixa R$129.435.32, sendo Receita 
R$(149.076,52) e Despesa R$81.812,40; em destaque: transferência de valores da Taxa de Administração para o Fundo Financeiro. Os 
conselheiros deliberaram pela aprovação dos balancetes de novembro e dezembro/2017. A superintendente informou sobre: 12º Encontro 
Regional de RPPS – Região Norte, promovido pela APEPREV em parceria com IPPASA, a ser realizado no dia 23 na cidade de Arapongas, 
foram inscritos para participarem as conselheiras: Angela, Barbara, Margaréte e Silvane; 30º Seminário Nacional de Previdência Social, 
promovido pela ABIPEM, a ser realizado de 14 a 16 de março/2018 em Guarulhos/SP, foram inscritos os servidores: Floriano e Michael. Angela 
apresentou o calendário de reuniões ordinárias dos Conselhos, mantendo a terceira quinta-feira de cada mês, às oito horas e trinta minutos, na 
sala de reuniões da PREVISCAM. Concluída a pauta e nada mais havendo a constar, a presidente declarou encerrada a reunião, às dez horas e 
cinquenta minutos, eu, Margaréte Alves Giraldi, secretária, lavrei a presente ata que após lida e aprovada será assinada por mim e demais 
conselheiros. 
CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO: 
LOURDES GADOTTI DE CAMPOS ______________________________________________________________________________________ 
HELENI DOS SANTOS FERREIRA ______________________________________________________________________________________ 
MARISTELA JACINTA SARTORI _______________________________________________________________________________________ 
CLAUDIO TELES LIMA _______________________________________________________________________________________________ 
ANGELA CRISTINA FERREIRA _________________________________________________________________________________________ 
MARGARÉTE ALVES GIRALDI _________________________________________________________________________________________ 
BARBARA ELANIA MENEZES CORTEZ __________________________________________________________________________________ 
ADRIANA BORGES DE ARAUJO SMAHA _________________________________________________________________________________ 
MARILENE DE SOUZA OLIVEIRA _______________________________________________________________________________________ 
JULIANA GODOI DEL CANALE _________________________________________________________________________________________ 
SILVANE BOTTEGA _________________________________________________________________________________________________ 
FLORIANO CHACOROWSKI JUNIOR ____________________________________________________________________________________ 
CONSELHO FISCAL: 
IZILDINHA LOPES GUARATO _________________________________________________________________________________________ 
ROSELI DOS SANTOS _______________________________________________________________________________________________ 
MARCO ANTÔNIO POLISELI DEZAN ____________________________________________________________________________________ 
EMERSON MASUOKA DE SOUZA ______________________________________________________________________________________ 
GILBERTO SANTANA DE ALENCAR _____________________________________________________________________________________ 
EDUARDO BERBET DE ALCANTARA ____________________________________________________________________________________ 
ELIAS DA SILVA ___________________________________________________________________________________________________ 
LUZIA ALEIXO ALVES _______________________________________________________________________________________________ 
SERGIO LUÍS VIEIRA ________________________________________________________________________________________________ 
JONAS ANGELO LAUBER ____________________________________________________________________________________________ 
SILVANE BOTTEGA   ________________________________________________________________________________________________ 
FLORIANO CHACOROWSKI JUNIOR ____________________________________________________________________________________ 
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ATA DA 151ª REUNIÃO ORDINÁRIA DOS CONSELHOS DE 
ADMINISTRAÇÃO E FISCAL DA PREVISCAM 

 

Ata da 151ª Reunião Ordinária dos Conselhos de Administração e Fiscal da PREVISCAM, realizada aos vinte e três dias do mês de março de 
dois mil e dezoito (23/03/2018), às oito horas e trinta minutos (08h30min) na sala de reuniões da PREVISCAM, sito à Av. Irmãos Pereira, 995, 
centro em Campo Mourão, com a participação dos conselheiros que assinaram lista de presença anexa. Constatado quórum regimental, a 
presidente do Conselho de Administração Sra. Angela Cristina Ferreira, iniciou a reunião atendendo à solicitação da superintendente com 
alteração da pauta, que foi aprovada conforme segue: 1) Leitura da ata da 150ª Reunião Ordinária; 2) Apresentação de proposta para reforma 
administrativa na PREVISCAM; 3) informes; 4) temas livres. Sra. Silvane Bottega, superintendente da PREVISCAM, justificou que houve 
alterações nas regras para elaboração do balancete que será refeito dentro das novas normas e apresentado na próxima reunião ordinária. Com 
a leitura da ata da 150ª Reunião Ordinária, os conselheiros deliberaram por sua aprovação. Após, a superintendente, informou que foi 
encaminhada a Assessoria de Comunicação da Administração Municipal a Nota dos Conselhos sobre matéria jornalística, que segue anexa; 
disse que conversou com o Secretário da Fazenda e Administração, Sr. Carlos Alberto Pequito e com o Prefeito, Sr. Tauillo Tezelli, sobre o 
termo “reforma”, não ser correto por se trata de adequação da legislação municipal à lei federal, e também falou sobre os estudos atuariais; 
quanto a não ter sido consultada sobre a matéria no jornal, o Sr. Pequito justificou que a imprensa não a encontrou; que quando questionados 
sobre o Projeto de Lei (PL) de reforma da PREVISCAM, mencionado em entrevista, disseram que não há um PL. A superintendente informou 
que até o momento a PREVISCAM não recebeu nenhum documento da Comissão Especial (CE) dos Vereadores, Sra. Angela sugeriu que alguns 
conselheiros acompanhem os trabalhos da CE, Sra. Silvane disse que espera receber documento definindo e delimitando o plano de trabalho da 
CE, com solicitação dos documentos que necessitarem. Houve breve discussão sobre o histórico financeiro da PREVISCAM. Sra. Silvane 
informou que após a publicação da matéria sobre a suposta “reforma na PREVISCAM”, foi convidada para reunião com a diretoria do 
Sindiscam e também para reunião com membros da Adissem, para falar sobre os estudos contratados pela PREVISCAM e situação da 
PREVISCAM respectivamente. Seguindo a pauta, a superintendente solicitou a participação dos conselheiros na elaboração da proposta de 
Reforma Administrativa na PREVISCAM, apresentou o organograma existente e um esboço de proposta anteriormente discutida com os 
servidores da PREVISCAM, que deve ser analisado com cuidado, com base nas necessidades da Autarquia para melhor organização e 
funcionamento. Observadas as sugestões, os conselheiros deliberaram pela formação de um GT (Grupo de Trabalho) para o estudo 
organizacional da PREVISCAM. Em informes: Sra. Silvane falou sobre educação previdenciária, a necessidade dos servidores conhecerem a 
previdência, suas prerrogativas, funcionamento, assim como se prepararem para a aposentadoria e sobre a necessidade da realização do senso 
previdenciário, para a execução está buscando parceria com a Prefeitura, por não ter pessoal suficiente para o trabalho; informou também que 
foi iniciado o processo de licitação para a terceirização do serviço de limpeza, sendo 4h/dia e duas faxinas/ano, que vai tentar junto à prefeitura 
manter a servidora cedida prestando serviço na PREVISCAM. Em temas livres: sobre o encontro em Arapongas, as conselheiras que 
participantes do evento, relataram que foi bom e produtivo, abordado sobre dependentes dos segurados com propriedade e clareza em relação 
à legislação, que houve alerta e esclarecimento sobre o recolhimento obrigatório de 1% da receita dos institutos de previdência para base de 
cálculo do PIS/PASEP, também com orientação sobre ação judicial contra a cobrança, pois sabe se que os recursos são destinados ao FAT e ao 
Seguro Desemprego, cujos benefícios não são garantidos aos servidores; os conselheiros solicitaram consulta a assessoria jurídica da 
PREVISCAM sobre o assunto. Em relação a Medida Provisória 805 que altera a contribuição dos servidores federais de 11% para 14% sobre o 
valor da aposentadoria que ultrapassa ao teto do RGP, que seria extensivo aos servidores municipais, não foi votada e perdeu a eficácia; foi 
proposto retomar a discussão após cálculo atuarial. Margaréte comentou que foi discutido em reunião do Concidade sobre a atual localização 
do Aeroporto, em área que impede o crescimento da cidade para aquela região e sua possível transferência para outro local conforme 
orientação da ANAC, o que despertou um alerta sobre a real possibilidade de mudança do Aeroporto e, para não sermos surpreendidos sugeriu 
solicitar que a destinação do terreno atualmente ocupado, ou o que o valor arrecadado em sua venda, seja destinado para pagamento do déficit 
do Fundo Financeiro. Nada mais havendo a constar, a presidente declarou encerrada a reunião, às dez horas e cinquenta minutos, eu, Margaréte 
Alves Giraldi, secretária, lavrei a presente ata que após lida e aprovada será assinada por mim e demais conselheiros. 
CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO: 
LOURDES GADOTTI DE CAMPOS ______________________________________________________________________________________ 
HELENI DOS SANTOS FERREIRA ______________________________________________________________________________________ 
MARISTELA JACINTA SARTORI _______________________________________________________________________________________ 
CLAUDIO TELES LIMA _______________________________________________________________________________________________ 
ANGELA CRISTINA FERREIRA _________________________________________________________________________________________ 
MARGARÉTE ALVES GIRALDI _________________________________________________________________________________________ 
BARBARA ELANIA MENEZES CORTEZ __________________________________________________________________________________ 
ADRIANA BORGES DE ARAUJO SMAHA _________________________________________________________________________________ 
MARILENE DE SOUZA OLIVEIRA _______________________________________________________________________________________ 
JULIANA GODOI DEL CANALE _________________________________________________________________________________________ 
SILVANE BOTTEGA _________________________________________________________________________________________________ 
FLORIANO CHACOROWSKI JUNIOR ____________________________________________________________________________________ 
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CONSELHO FISCAL: 
IZILDINHA LOPES GUARATO _________________________________________________________________________________________ 
ROSELI DOS SANTOS _______________________________________________________________________________________________ 
MARCO ANTÔNIO POLISELI DEZAN ____________________________________________________________________________________ 
EMERSON MASUOKA DE SOUZA ______________________________________________________________________________________ 
GILBERTO SANTANA DE ALENCAR _____________________________________________________________________________________ 
EDUARDO BERBET DE ALCANTARA ____________________________________________________________________________________ 
ELIAS DA SILVA ___________________________________________________________________________________________________ 
LUZIA ALEIXO ALVES _______________________________________________________________________________________________ 
SERGIO LUÍS VIEIRA ________________________________________________________________________________________________ 
JONAS ANGELO LAUBER ____________________________________________________________________________________________ 
SILVANE BOTTEGA   ________________________________________________________________________________________________ 
FLORIANO CHACOROWSKI JUNIOR ____________________________________________________________________________________ 
 
 

ATA DA 152ª REUNIÃO ORDINÁRIA DOS CONSELHOS DE 
ADMINISTRAÇÃO E FISCAL DA PREVISCAM 

 
Ata da 152ª Reunião Ordinária dos Conselhos de Administração e Fiscal da PREVISCAM, realizada aos vinte e seis dias do mês de abril de dois 
mil e dezoito (26/04/2018), às oito horas e trinta minutos (08h30min.) na sala de reuniões da PREVISCAM, sito à Av. Irmãos Pereira, 995, com 
a presença dos conselheiros que assinaram a lista de presença anexa, constatado quórum regimental, a presidente do Conselho de 
Administração, Sra. Angela Cristina Ferreira, iniciou a reunião com a apresentação da pauta: 1) leitura da ata da 151ª Reunião Ordinária; 2) 
informações sobre censo previdenciário; 3) informes; 4) tema livre; que não havendo alteração foi aprovada. Realizada a leitura da Ata da 151ª 
Reunião Ordinária, os conselheiros deliberaram por sua aprovação. O contador da PREVISCAM, Sr. Floriano Chacarowski Junior, justificou aos 
conselheiros o atraso na apresentação dos balancetes financeiros desse ano, disse que a Secretaria do Tesouro Nacional mudou a codificação 
da receita, com um novo plano de contas das receitas/2018, trata-se de padrão internacional implantado no Brasil, que está trabalhando nos 
balancetes, atualizando no novo programa SIM-AM para não gerar multa. A superintendente da PREVISCAM, Sra. Silvane Bottega, informou 
que a Prefeitura cedeu à PREVISCAM, a servidora Sra. Barbara Elania Menezes Cortez, que será nomeada como Assessor I, com publicação em 
órgão oficial nos próximos dias. Em seguida, Silvane passou a informar sobre o censo previdenciário, como sendo uma determinação legal que 
deve ser realizado no mínimo a cada cinco anos, explicou que nada mais é que a atualização de toda base de dados do RPPS (cadastral, 
funcional e financeiro), englobando os segurados: servidores ativos, inativos, pensionistas e dependentes; disse que conta com o apoio da 
prefeitura para que técnicos de informática auxiliem no desenvolvimento de formulário para ser utilizado no censo que pretende formar uma 
força tarefa para a realização do censo, e vai elaborar um cronograma de trabalho com o auxílio da Administração Municipal. A conselheira Sra. 
Heleni dos Santos Ferreira, perguntou como os conselheiros poderão contribuir, a superintendente disse que todos que puderem participar 
serão bem-vindos; que o DERH da prefeitura informará aos servidores que deverão se apresentar na sede da PREVISCAM, conforme 
cronograma, onde serão atendidos por estagiários e servidores numa parceria com a Prefeitura. Como pendência da reunião anterior, a 
Superintendente apresentou o Parecer Jurídico solicitado sobre a obrigatoriedade da contribuição com o PASEP (anexo), explanou que há 
discussões doutrinárias e jurisprudenciais sobre a exigibilidade do pagamento e que a Constituição Federal, em seu artigo 239, decretou a 
natureza compulsória e indeclinável, referente à obrigatoriedade do pagamento do PASEP; que há outros pontos a se analisar, como a base de 
cálculo e a fonte de custeio. Silvane informou que a Receita Federal, define o recolhimento de 1% do valor mensal das receitas correntes, o que 
inviabiliza a gestão da Autarquia, considerando que o pagamento sairá da Taxa de Administração, e que o Tribunal de Contas - TC/PR define 
que a contribuição de 1% sobre os rendimentos, seja paga com os próprios rendimentos e não com a taxa de administração, como embora 
haja divergências em alguns artigos e estudos, a tese predominante é a de pagar, disse que soube, o Superintendente que a antecedeu, Sr. 
Altair Casarim, tinha conhecimento sobre a questão, embora nunca tenha apresentado a questão para a análise dos conselheiros, decidiu por 
não pagar e em caso de fiscalização, pagar pelos últimos cinco anos; neste caso, a preocupação fica sobre o valor da multa. Tem ação judicial 
contra o pagamento, exemplo a ação do RPPS de Florianópolis e artigos defendendo a inconstitucionalidade da contribuição. Fica registrado a 
ciência dos conselheiros sobre o assunto para deliberação futura. Em informes, Silvane relatou que após encaminhar à Secretaria de Fazenda e 
Administração o Ofício nº 023/2018 de 23/04/2018, informando o valor das despesas com a folha de pagamento dos inativos, pensionistas e 
pessoal administrativo da PREVISCAM, referente competência de abril/2018, o Secretário da Fazenda e Administração alertou sobre a 
necessidade de conter o índice de gasto com pessoal na folha de pagamento e propôs, em substituição ao aporte financeiro, o pagamento de 
parte do saldo da dívida com a PREVISCAM e solicitou a transferência de saldo da Taxa Administrativa, urgente para segurar o índice da folha. 
Em seguida, a Superintendente apresentou o ofício da PREVISCAM nº 025/2018 de 25/04/2018, que solicita aos Conselheiros autorização para 
efetuar a transferência das sobras da Taxa Administrativa da PREVISCAM não utilizadas no exercício de 2018, no valor de R$294.177.83 
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(duzentos e noventa e quatro mil, cento e setenta e sete reais e oitenta e três centavos), para o Fundo Financeiro, com o objetivo do pagamento 
de proventos de aposentadorias e pensões, acompanhado do Diário Razão da Receita Orçamentária, LOA 2018, período 01/01/2018 a 
31/03/2018 e de Parecer Jurídico datado de 25/04/2018 (anexos). Em análise da situação apresentada, foi levantada a preocupação com a 
existência de recursos financeiros para suprir a folha referente ao 13º das aposentadorias e pensões, que utilizando a sobra da Taxa 
Administrativa em abril, não haverá sobra para o final do ano, mas, considerando a importância da solicitação, os conselheiros deliberaram pela 
autorização da transferência no valor de R$294.177.83 (duzentos e noventa e quatro mil, cento e setenta e sete reais e oitenta e três centavos), 
da Taxa Administrativa ao Fundo Financeiro. Em tema livre, a Superintende apresentou para apreciação dos conselheiros, a possibilidade de 
cobrar do Poder Legislativo aporte para cobrir insuficiência financeira do Fundo Financeiro, referente servidores da Câmara de Vereadores 
segurados desse Fundo, informou sobre consulta nesse sentido realizada pelo Município de Pitanga ao Tribunal de Contas do Paraná, cujo 
parecer foi de que cada patronal assuma o ônus para cobrir o déficit; os conselheiros cientes da proposição da PREVISCAM, solicitaram que 
seja apresentado demonstrativo da proporcionalidade do déficit do Fundo Financeiro referente aos servidores da Câmara, para análise e 
deliberação em próxima reunião. Silvane informou que ela e o Floriano participaram de Encontro promovido pela APEPREV, nos dias 12 e 13 de 
março na cidade de Maringá, justificou que não houve tempo hábil para inscrições de conselheiros, explanou que houve ampla discussão sobre 
investimentos e sobre o programa Pró-Gestão, que traz uma série de compromissos para os RPPS, como a capacitação de conselheiros com 
CPA10. A superintendente sugeriu adotar o modelo do Pró-Gestão, que ainda não é obrigatório, para iniciar a gestão interna da PREVISCAM, foi 
acordado que Silvane irá pesquisar sobre o programa e desenvolver a proposta a ser adotada pela PREVISCAM, para apresentar aos 
conselheiros e discutir em uma reunião extraordinária. Os conselheiros parabenizaram a Superintendente pela conquista do CPA-10. Silvane 
informou que no dia 10 de maio haverá evento sobre investimentos, na Previdencia de Maringá, convite direcionado aos conselheiros com 
CPA-10, Barbara e Sérgio confirmaram participação. Relatou que o Comitê de Investimentos tem seguido a Política de Investimentos, 
analisando propostas apresentadas pelos Bancos outras instituições. Concluída a pauta e nada mais havendo a ser tratado, a presidente do 
Conselho de Administração, declarou encerrada a reunião às dez hora e trinta minutos e, eu, Margaréte Alves Giraldi, secretária do Conselho, 
lavrei a presente ata que após lida e aprovada, será assinada por mim e demais conselheiros. 
CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO: 
LOURDES GADOTTI DE CAMPOS ______________________________________________________________________________________ 
HELENI DOS SANTOS FERREIRA ______________________________________________________________________________________ 
MARISTELA JACINTA SARTORI _______________________________________________________________________________________ 
CLAUDIO TELES LIMA _______________________________________________________________________________________________ 
ANGELA CRISTINA FERREIRA _________________________________________________________________________________________ 
MARGARÉTE ALVES GIRALDI _________________________________________________________________________________________ 
BARBARA ELANIA MENEZES CORTEZ __________________________________________________________________________________ 
ADRIANA BORGES DE ARAUJO SMAHA _________________________________________________________________________________ 
MARILENE DE SOUZA OLIVEIRA _______________________________________________________________________________________ 
JULIANA GODOI DEL CANALE _________________________________________________________________________________________ 
SILVANE BOTTEGA _________________________________________________________________________________________________ 
FLORIANO CHACOROWSKI JUNIOR ____________________________________________________________________________________ 
CONSELHO FISCAL: 
IZILDINHA LOPES GUARATO _________________________________________________________________________________________ 
ROSELI DOS SANTOS _______________________________________________________________________________________________ 
MARCO ANTÔNIO POLISELI DEZAN ____________________________________________________________________________________ 
EMERSON MASUOKA DE SOUZA ______________________________________________________________________________________ 
GILBERTO SANTANA DE ALENCAR _____________________________________________________________________________________ 
EDUARDO BERBET DE ALCANTARA ____________________________________________________________________________________ 
ELIAS DA SILVA ___________________________________________________________________________________________________ 
LUZIA ALEIXO ALVES _______________________________________________________________________________________________ 
SERGIO LUÍS VIEIRA ________________________________________________________________________________________________ 
JONAS ANGELO LAUBER ____________________________________________________________________________________________ 
SILVANE BOTTEGA   ________________________________________________________________________________________________ 
FLORIANO CHACOROWSKI JUNIOR ____________________________________________________________________________________ 
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ATA DA 153ª REUNIÃO ORDINÁRIA DOS CONSELHOS DE 

ADMINISTRAÇÃO E FISCAL DA PREVISCAM 
 

Ata da 153ª Reunião Ordinária dos Conselhos de Administração e Fiscal da PREVISCAM, realizada aos vinte e quatro dias do mês de maio do 
ano de dois mil e dezoito (24/05/2018), às nove horas e quinze minutos (09h15min.) na sala de reuniões da PREVISCAM, sito à Av. Irmãos 
Pereira, 995, com a presença dos conselheiros que assinaram a lista de presença anexa, constatado quórum regimental, a presidente do 
Conselho de Administração, Angela Cristina Ferreira, cumprimentando a todos deu início a reunião, em seguida apresentou a pauta: 1) leitura 
da ata da 152ª Reunião Ordinária; 2) apresentação dos Balancetes de janeiro, fevereiro, março e abril / 2018; 3) informes; 4) tema livre; que não 
havendo itens a acrescentar foi aprovada. 1) Após a leitura da Ata da 152ª Reunião Ordinária, os Conselheiros deliberaram por sua aprovação. 
2) Na continuidade, Floriano Chacarowski Junior, Contador da PREVISCAM, apresentou os seguintes Balancetes – Demonstrativo das Receitas 
e Despesas: Mês de janeiro/2018 – Total Geral em Caixa R$94.086.016,46 , sendo: Receita Geral R$4.024.732,07 e Despesa Geral 
R$2.465.350,59; Total do Fundo Financeiro em Caixa R$294.609,94, sendo: Receita R$860.433,51 e Despesa R$2.296.753,91; Total do Fundo 
Previdenciário em Caixa R$93.582.034,47, sendo: Receita R$3.038.454,05 e Despesa R$120.983,03; Total Taxa Administrativa em Caixa 
R$209.372,05 , sendo Receita R$125.844,51 e Despesa R$47.613,65; em destaque: informado que os aportes não são mais registrados como 
receita e sim como interferência financeira, já o repasse das parcelas da dívida entram em receita como contribuição patronal; em despesas 
houve o pagamento do seguro anual do veículo; rendimento positivo das aplicações financeiras. Mês de fevereiro/2018 – Total Geral em Caixa 
R$94.711.111,17, sendo: Receita Geral R$2.442.490,46 e Despesa Geral R$2.470.076,73; Total do Fundo Financeiro em Caixa R$422.985,86, 
sendo: Receita R$884.158,06 e Despesa R$2.315.782,14; Total do Fundo Previdenciário em Caixa R$94.014.572,71, sendo: Receita 
R$1.433.874,53 e Despesa R$105.013,03; Total Taxa Administrativa em Caixa R$273.552,60 , sendo Receita R$124.457,87 e Despesa 
R$49.281.56; em destaque: despesas com passagem e inscrição no 30º Seminário Nacional de Previdência Social, promovido pela ABIPEM, 
realizado de 14 a 16 de março/2018 em Guarulhos/SP, participaram os servidores Michael e Floriano; rendimento negativo das aplicações 
financeiras devido oscilação de mercado. Mês de março/2018 – Total Geral em Caixa R$97.757.681,45, sendo: Receita Geral R$4.029.435,10 e 
Despesa Geral R$2.470.970,64; Total do Fundo Financeiro em Caixa R$529.224,63, sendo: Receita R$873.607,22 e Despesa R$2.327.368,45; 
Total do Fundo Previdenciário em Caixa R$96.867.904,66, sendo: Receita R$3.023.017,18 e Despesa R$97.181,93; Total Taxa Administrativa 
em Caixa R$360.552,16, sendo: Receita R$132.810,70 e Despesa R$46.420,26; em destaque: despesas com locomoção e alimentação: 12º 
Encontro Regional de RPPS – Região Norte, promovido pela APEPREV em parceria com IPPASA, realizado no dia 23 de fevereiro na cidade de 
Arapongas/PR, participaram as conselheiras: Angela, Barbara, Margaréte e Silvane; 30º Seminário Nacional de Previdência Social, promovido 
pela ABIPEM; rendimento positivo das aplicações. Mês de abril/2018 – Total Geral em Caixa R$98.614.410,07, sendo: Receita Geral 
R$3.717.211,56 e Despesa Geral R$2.543.909,17; Total do Fundo Financeiro em Caixa R$370.695,57, sendo: Receita R$1.805.116,60 e 
Despesa R$2.361.175,77; Total do Fundo Previdenciário em Caixa R$98.111.675,83, sendo: Receita R$2.081.556,20 e Despesa R$108.458,78; 
Total Taxa Administrativa em Caixa R$132.038,67, sendo Receita R$(169.461,24) e Despesa R$74.274,62; em destaque: despesas com 
manutenção de Software – IPM; empenho global com serviços de: Energia Elétrica, Água e Esgoto, Telecomunicações, Teleprocessamento, 
Anuidade de Associação, Federação e Conselhos; transferência das sobras da Taxa Administrativa, não utilizada no exercício de 2018, para o 
Fundo Financeiro; rendimento positivo das aplicações. Após apresentação e análise dos dados os Conselheiros deliberaram pela aprovação dos 
Balancetes de janeiro a abril de 2018. 3) Em informes: Angela apresentou a publicação do Decreto nº 7647 de 20/04/2018, que alterou a 
composição dos Conselhos da PREVISCAM, sendo: no Conselho de Administração – representantes do Governo Municipal – titular Adriana 
Borges de Araujo Smaha e suplente Maria José Pereira da Silva; no Conselho Fiscal - representantes do Governo Municipal – titular Sergio Luís 
Vieira e suplente Tiago Martins da Silva. Em seguida a Conselheira Adriana comentou ter visto no site da Pinhais Previdência, uma Cartilha que 
aborda de forma didática e simplificada, informações básicas sobre o funcionamento daquele Instituto de Previdência e os benefícios dos 
segurados, propôs aos Conselheiros a elaboração de uma cartilha semelhante aos segurados da PREVISCAM, sugeriu que visitassem o site 
RPPS de Pinhais para conhecerem a cartilha mencionada e posterior decisão sobre. A Conselheira Margaréte A. Giraldi sugeriu a preparação de 
orçamento para reforma e reparos no prédio da sede da PREVISCAM, por ter observado marcas de infiltração em algumas salas, assim como 
na parte dos fundos que não está sendo utilizada e o auditório, para se houver no futuro a divisão de matricula com transferência a um dos 
Fundos, que o imóvel esteja em condições de uso. A Superintendente Silvane Bottega informou que já estão fazendo levantamento para 
orçamento de reparos, inclusive no telhado; cientificou sobre o pregão para a contratação de empresa para limpeza e faxina para a sede da 
PREVISCAM, que o mesmo foi impugnado pelo Observatório Social que solicitou o desmembramento, por entender serem dois objetos: 
limpeza e faxina; mencionou que também está em fase de orçamento o conserto no portão da garagem que está danificado por ferrugem, e 
instalação de motor eletrônico; contou que a placa de identificação da PREVISCAM que estava instalada na fachada do prédio, soltou com o 
vento, que está sendo realizado processo licitação para a aquisição de uma placa em acrílico para ser fixada no chão do jardim em frente à 
sede. Silvane informou que no dia dezesseis deste mês recebeu da Prefeitura o processo nº 8675/2018, referente a Comissão Especial - CE dos 
Vereadores sobre a PREVISCAM, com ofício nº 009/2018 da CE ao Presidente do Poder Legislativo, requerendo à PREVISCAM: movimentação 
bancária da PREVISCAM, desde a sua criação (extratos bancários, aplicações financeiras); relatório de quantidade de servidores que recebem 
atualmente auxílio doença, auxílio maternidade, aposentadoria, bem como pessoas que são pensionistas; qual a atual taxa de administração. 
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Disse que está sendo providenciado os documentos requeridos, lembrando que são extratos de cerca de três décadas, que foi solicitado aos 
Bancos a microfilmagem. Margaréte comunicou que o Sindicato está realizando reuniões com servidores da ativa e aposentados/pensionistas, 
dentro da campanha da entidade sindical “A PREVISCAM é Nossa”, para falar sobre a PREVISCAM sua história e situação financeira atual. A 
Superintendente convidou os Conselheiros para participarem de reunião com representante da empresa Agenda Assessoria Excelência em 
Previdência, especializada em Software para RPPS, em data que está para ser confirmada, provavelmente nesta sexta-feira dia vinte e cinco, 
que avisará os interessados. Nada mais havendo a ser tratado, a presidente do Conselho de Administração, declarou encerrada a reunião as dez 
hora e trinta minutos e, eu, Margaréte Alves Giraldi, secretária do Conselho, lavrei a presente ata que após lida e aprovada, será assinada por 
mim e demais conselheiros. 
CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO: 
LOURDES GADOTTI DE CAMPOS ______________________________________________________________________________________ 
HELENI DOS SANTOS FERREIRA ______________________________________________________________________________________ 
MARISTELA JACINTA SARTORI _______________________________________________________________________________________ 
CLAUDIO TELES LIMA _______________________________________________________________________________________________ 
ANGELA CRISTINA FERREIRA _________________________________________________________________________________________ 
MARGARÉTE ALVES GIRALDI _________________________________________________________________________________________ 
ADRIANA BORGES DE ARAUJO SMAHA _________________________________________________________________________________ 
MARIA JOSÉ PEREIRA DA SILVA ______________________________________________________________________________________ 
MARILENE DE SOUZA OLIVEIRA _______________________________________________________________________________________ 
JULIANA GODOI DEL CANALE _________________________________________________________________________________________ 
SILVANE BOTTEGA _________________________________________________________________________________________________ 
FLORIANO CHACOROWSKI JUNIOR ____________________________________________________________________________________ 
CONSELHO FISCAL: 
IZILDINHA LOPES GUARATO _________________________________________________________________________________________ 
ROSELI DOS SANTOS _______________________________________________________________________________________________ 
MARCO ANTÔNIO POLISELI DEZAN ____________________________________________________________________________________ 
EMERSON MASUOKA DE SOUZA ___________________________________________________________________________________ 
GILBERTO SANTANA DE ALENCAR _____________________________________________________________________________________ 
EDUARDO BERBET DE ALCANTARA ____________________________________________________________________________________ 
ELIAS DA SILVA ___________________________________________________________________________________________________ 
LUZIA ALEIXO ALVES _______________________________________________________________________________________________ 
SERGIO LUÍS VIEIRA ________________________________________________________________________________________________ 
TIAGO MARTINS DA SILVA ___________________________________________________________________________________________ 
SILVANE BOTTEGA   ________________________________________________________________________________________________ 
FLORIANO CHACOROWSKI JUNIOR ____________________________________________________________________________________ 

 
 

ATA DA 154ª REUNIÃO ORDINÁRIA DOS CONSELHOS DE 
ADMINISTRAÇÃO E FISCAL DA PREVISCAM 

 
Ata da 154ª Reunião Ordinária dos Conselhos de Administração e Fiscal da PREVISCAM, realizada aos vinte e um dias do mês de junho do ano 
de dois mil e dezoito (21/06/2018), às oito horas e trinta minutos (08h30min.) na sala de reuniões da PREVISCAM, sito à Av. Irmãos Pereira, 
995, com a presença dos conselheiros que assinaram a lista de presença anexa. Confirmado o quórum regimental, a presidente do Conselho de 
Administração, Angela Cristina Ferreira, representante do Sindicato dos Servidores Públicos Municipais, cumprimentou os presentes e deu 
início a reunião com a leitura da convocação e pauta do dia: 1) Leitura da ata da 153ª Reunião Ordinária; 2) Esclarecimentos sobre repasse à 
PREVISCAM dos recursos da venda da conta salário dos servidores; 3) Informes; 4) Tema livre; estando todos de acordo, a pauta foi aprovada. 
Em seguida, fez a leitura do Decreto nº 7669 de 15/06/2018, que alterou membros de ambos os Conselhos representantes da Associação dos 
Servidores Públicos Municipais, sendo: Conselho de Administração – titular Josmar de Campos Gonçalves e suplente Marco Antonio Dezan, 
Conselho Fiscal – titular Cristina Hestsuko Matsumi e suplente Maristela Jacinto Sartori. Foi justificada a ausência dos Conselheiros: 
representantes da Câmara Municipal de Vereadores – Marilene de Souza Oliveira (titular Conselho de Administração) e Luzia Aleixo Alves 
(suplente Conselho Fiscal), representante dos Inativos – Lourdes Gadotti de Campos (titular Conselho de Administração), representante do 
Sindicato dos Servidores – Gilberto Santana de Alencar (titular Conselho Fiscal) e representante da Associação dos Servidores - Marco Antonio 
Dezan (suplente Conselho de Administração). 1) Feito a leitura da Ata da 153ª Reunião Ordinária, por unanimidade os Conselheiros deliberaram 
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por sua aprovação. Comentários da Ata, a Conselheira de Administração suplente, Margaréte Alves Giraldi, representante do Sindicato, 
registrou que na sessão na Câmara de Vereadores dia 18/06/2018, o Vereador Dr. Miguel, falou que há quatro meses foi criada a CE sobre a 
PREVISCAM, que foi solicitado documentos e ainda não foram atendidos. A Superintende da Previscam, Silvane Bottega, informou que teve 
reunião com representante da empresa Agenda Assessoria Excelência em Previdência, que fez toda explanação sobre o trabalho que realizam, e 
por indicação da própria empresa a PREVISCAM fez contato com outros RPPS onde prestam serviço para mais informações, que a princípio 
não há interesse na contratação. Cristina sugeriu que este tipo de serviço, envolvendo sistema de informação, é melhor utilizar a mesma 
empresa que a Prefeitura para evitar conflitos nos relatórios e importação de dados.  2) A Superintendente relatou que conversou com o 
Secretário da Fazenda e Administração sobre a forma que se dará o repasse para a PREVISCAM do recurso da venda da conta salário dos 
servidores, que ele explicou sobre duas questões, uma o índice de despesa com pessoal, conseguir justificar o repasse de recursos para 
cobertura do déficit sem comprometer o índice, uma vez que a origem da receita não faz parte do conjunto das receitas tributárias nem não 
tributárias previstas no orçamento e outra questão é financeira e, que estudam a legalidade como receita extraordinária se pode não ser 
caracterizado como despesa de pessoal, para evitar alteração do índice, preocupação financeira com despesa com pessoal e os aportes, 
justificou que a receita será para cobertura do déficit do Fundo Financeiro e que aguardam decisão até o final do ano se esse aporte será 
extraordinário ou se esse recurso será utilizado para a cobertura mensal através dos aportes por insuficiência. Margaréte relatou que diante da 
notícia sobre a licitação para venda da conta salário dos servidores, que o Sindicato como defensor dos interesses dos servidores, entendendo 
que se trata de conta dos servidores, no passado parte da receita foi dividida e repassada aos servidores como abono, e que agora precisa 
entender como será o repasse à PREVISCAM, se irá para uma conta específica como receita extra, além do aporte mensal, e propõe o mesmo 
em relação aos recursos da venda de imóveis, leilão de terrenos, que seja em conta aplicação mínima de cinco anos. Angela complementou que 
o compromisso da Prefeitura é com o pagamento mensal da folha dos aposentados, se esse recurso virá para esse fim estará resolvendo o 
problema financeiro da Prefeitura e não da PREVISCAM. Josmar justificou que o Fundo Financeiro precisa de recursos imediatos. Cristina 
comentou que é comum ter sempre outras prioridades em detrimento da legislação, os servidores sempre cumpriram com seu compromisso 
previdenciário e a Prefeitura sempre deixa para depois. Margaréte relatou que desde a segregação de massas a entidade sindical propõe nas 
negociações de Data Base que a Administração Municipal estabeleça um Plano de Recuperação Financeira para o Fundo Financeiro, que essa 
receita pode ser o início, e assim ela não pode ser repassada em substituição ao aporte mensal, deveria ser uma reserva para necessidades 
futuras. Silvane sugeriu uma avaliação com o atuário sobre venda de imóveis e aportes. Sergio Luís Vieira, representante da Administração e 
presidente do Conselho Fiscal, relatou sobre a legislação da venda de imóveis, que após frustradas as primeiras tentativas de venda, permite o 
pagamento parcelado, que os primeiros imóveis à venda são em localidade desfavorável, por isso difícil venda e baixo valor, que poderá ter 
outros imóveis em melhor localização. Os conselheiros discutiram sobre a destinação dessas receitas, se entram na conta da Prefeitura ou 
direto para a PREVISCAM. Heleni dos Santos Ferreira, Conselheira de Administração suplente, representante dos inativos, expos seu 
entendimento, que independente desses recursos a Prefeitura tem a obrigação de repassar os aportes mensais para a PREVISCAM, retirando 
das receitas municipais, se está anunciando que esse recurso será para a PREVISCAM entende que deverá ser repassado em sua integralidade 
direto para a PREVISCAM. Sergio observou que na legislação vigente o Fundo Financeiro não é capitalizado. Angela falou do estudo atuarial que 
deve ser respeitado e sugeriu na ocasião de sua apresentação consultar o atuário sobre a questão, e seja qual for o valor entende que deve ser 
repassado de forma diferente dos aportes mensais. Os conselheiros de comum acordo propõem que os recursos extras como a venda da conta 
salário dos servidores, terrenos e outros, sejam repassados à PREVISCAM como uma reserva e não em substituição aos aportes mensais, que 
o assunto merece estudo com o atuário e consulta à legislação para conta capitalização do Fundo Financeiro. Informes: Margaréte falou do 
projeto de lei – PL nº 40/2018, apresentado pelo Poder Executivo ao Poder Legislativo, que revoga o parágrafo único do artigo 50 da Lei 
1085/97, que trata do piso dos servidores, que o Sindicato interferiu apresentando aos vereadores uma proposta para manter na Lei o piso dos 
servidores e que após a Administração retirou o PL e apresentará uma substitutivo, que trouxe o assunto aos Conselhos devido cálculo da 
aposentadoria que considera o piso e necessidade de atualização da Lei 1419/2001. Silvane relatou que em 14 de junho houve a homologação 
do pregão para contratação de serviço de zeladoria, com início a partir de julho/2018; homologação também do processo de aquisição de 
equipamentos de processamento de dados; disse que Barbara foi nomeada pregoeira da PREVISCAM e tem agilizado os processos. Informou 
que dois servidores da PREVISCAM foram contemplados nesta Data Base com o auxílio alimentação. Cientificou que em 29de maio foi 
publicado no Órgão Oficial Eletrônico nº 2274, página 28, a Ata da 1ª Reunião Extraordinária de 2018 do Comitê de Investimentos da 
PREVISCAM, que na análise do desempenho das aplicações financeiras no exercício de 2017, a carteira de investimentos da PREVISCAM 
ultrapassou a meta de 9,04% obteve um retorno de 12,25% acumulado em 2017, que diante do cenário econômico apresentado pela 
assessoria em investimentos o comitê deliberou numa ação de proteção da carteira passar todo recurso investido em IMA B e IMAB 5 para 
IRFM 1 (Índice Renda Fixa Mercado 1) título público federal próprio para RPPS que pode ser resgatado a qualquer momento, anexo cópia da 
publicação da Ata. Convidou os conselheiros para participares do 13º Encontro Regional de RPPS promovido pela APPREV, que será realizado 
no dia 13 de julho de 2018 em Guarapuava, que irá repassar a programação, confirmar número de interessados par organizar viagem. 
Margaréte perguntou se tem alguma nova orientação sobre o recolhimento para o PIS/PASEP, Silvane comentou que nenhum fato novo foi 
acrescentado ao assunto, que por hora não trará o assunto para deliberação do Conselho. Nada mais havendo a tratado, a presidente do 
Conselho de Administração, encerrou reunião as dez hora e quarenta minutos e, eu, Margaréte Alves Giraldi, secretária do Conselho, lavrei a 
presente ata que após lida e aprovada, será assinada por mim e demais conselheiros. 
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GILBERTO SANTANA DE ALENCAR _____________________________________________________________________________________ 
EDUARDO BERBET DE ALCANTARA ____________________________________________________________________________________ 
ELIAS DA SILVA ___________________________________________________________________________________________________ 
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ATA DA 155ª REUNIÃO ORDINÁRIA DOS CONSELHOS DE 
ADMINISTRAÇÃO E FISCAL DA PREVISCAM 

 
Ata da 155ª Reunião Ordinária dos Conselhos de Administração e Fiscal da PREVISCAM, realizada aos trinta e um dias do mês de julho do ano 
de dois mil e dezoito (31/07/2018), às oito horas e trinta minutos (08h30min.) na sala de reuniões da PREVISCAM, sito à Av. Irmãos Pereira, 
995, com a presença dos conselheiros que assinaram a lista de presença anexa. Confirmado o quórum regimental em ambos os Conselhos, a 
presidente do Conselho de Administração, Angela Cristina Ferreira, representante do SINDISCAM, cumprimentou os presentes e apresentou a 
pauta: 1) Leitura das atas da 154ª Reunião Ordinária e 1ª Reunião Extraordinária; 2) Deliberação sobre projeto de extinção da segregação de 
massas com criação do FUP – Fundo Único Previdenciário; 3) Informes; 4) Tema livre; que em seguida foi aprovada pelos conselheiros. 1) 
Após a leitura das Atas da 154ª Reunião Ordinária e da 1ª Reunião Extraordinária, os Conselheiros por unanimidade deliberaram pela aprovação 
de ambas as atas. 2) Angela falou que uma vez que a Administração tem acenado para mudanças nos fundos de previdência e diante dos 
estudos e esclarecimentos feito pelo atuário, que hoje precisamos conversar e chegar a um entendimento, não temos como fugir do tema; 
disse que considera o aumento das alíquotas desfavorável aos servidores, que no Fundo Previdenciário que está superavitário não precisa 
aumentar a contribuição e no Fundo Financeiro o Município já assumiu a responsabilidade pelo déficit, pois como sabemos tem uma origem 
histórica do passado que não é responsabilidade dos servidores, que sempre pagaram por sua contribuição; que os dados apresentados no 
estudo nos trazem preocupação, o valor do déficit é muito alto e o seu parcelamento em trinta e cinco anos tem valores crescentes, sai do 
índice da folha, mas compromete financeiramente o Município e se a justificativa para mudar é o financeiro, achamos que a proposta não traz 
benefícios a longo prazo, pois o Município continuará fazendo o repasse dos recursos, por isso o Sindicato entende que a proposta resolve o 
problema dessa Administração e não melhora a situação da PREVISCAM. Deixou aberta a palavra para discussão do tema. A Superintende da 
PREVISCAM, Silvane Bottega, informou que após a reunião extraordinária, conversou com o atuário sobre a questão do repasse de imóveis do 
Município para a PREVISCAM com o objetivo de diminuir o déficit, da dificuldade da venda de imóveis e solicitou outros dois estudos, 
mantendo a extinção da segregação de massas e a criação do Fundo Único Previdenciário – FUP, na proposta de redução do déficit atuarial em 
ambos os estudos, o Município assume os auxílios e faz alteração na Lei das Pensões, tirando os dez milhões (R$10milhões) em imóveis, mas 
que o Município continue buscando receita com a venda de imóveis para o repasse dos valores; para a PREVISCAM receber os imóveis tem 
alto custo com cartório e manutenção, se o Município vender e repassar o valor, o ideal é que entre como extra, além do pagamento das 
parcelas. Sobre o aumento da alíquota que é bastante polêmico, disse que conversou com a Administração sobre não mexer nas alíquotas 
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agora, esperarmos para ver como será a reforma previdenciária, mas Administração argumentou que não pode esperar, que a situação das 
despesas com pessoal é urgente, que então dialogaram sobre o aumento gradativo de 0,5% (meio por cento) ao ano aos servidores. Silvane 
complementou que é melhor termos uma proposta de aumento de alíquota, pois é certo que a Administração proporá, então que possamos 
propor um valor mínimo e não deixarmos para a Administração definir. Os novos estudos apresentam aumento gradual das alíquotas de 
Servidores e Município, onde gradativamente a contribuição dos servidores chegaria a 14% e a patronal a 28%. Silvane disse que somente 
agora se levantou a questão do aumento das alíquotas, porque é na extinção da segregação das massas e criação do Fundo Único 
Previdenciário, que o aumento das contribuições previdenciárias impactará diminuindo o déficit. Acrescenta que está claro que com as 
alterações sairemos de um Fundo Financeiro deficitário e de um  Fundo Previdenciário Superavitário para o Fundo Único Previdenciário 
deficitário, mas o parcelamento do pagamento do déficit, que será atualizado todo ano é a forma de pagamento proposta, que na forma que 
está, dos aportes ao Fundo Financeiro impactando no índice de pessoal está insustentável ao Município, que já está com dificuldade e que as 
consequências disso serão a todos os servidores independente a que fundo pertençam. Disse que logo após a segregação de massas 
buscamos um plano de recuperação do Fundo Financeiro que não houve, e que nesse momento a mudança é favorável ao Município para o 
equilíbrio financeiro e fiscal. Angela orientou para os conselheiros serem os mais técnicos possíveis nessa avaliação, pela responsabilidade dos 
conselheiros. Cristina Hestsuko Matsumi, titular Conselho Fiscal, representante da ASSERCAM, falou que acredita que após as eleições virá a 
reforma da previdência e a tributária, que na época da criação da PREVISCAM o cenário era favorável, que a nível federal virão as reformas e 
teremos que nos adequar, disse que entende a proposta do FUP e que nesse momento é contra o fim da segregação. Houve discussão sobre 
modelos adotados em outros municípios como Londrina e Curitiba; que os conselheiros esperam o bom senso do Executivo e Legislativo, em 
caso de mudança, para seguir as recomendações do atuário: “Recomendamos que qualquer proposta ou extinção de alteração da segregação 
implantada seja submetida a prévia aprovação da SPREV/MF - Secretaria de Previdência do Ministério da Fazenda, conforme previsto no artigo 
20 da Portaria MPS 403/2008. A documentação necessária para a aprovação, deve contemplar: a) Relatório de Avaliação Atuarial detalhando a 
proposta; b) Fluxos e demonstrativos atuariais definidos pela SPREV/MF; c) Estudo de Impacto Fiscal para o Município; d) Minuta do Projeto de 
Lei que implementará a alternativa. Após a aprovação pela SPREV/MF e implantação deste novo modelo, os resultados serão reavaliados 
anualmente e o plano de equacionamento do déficit será reescalonado de forma a garantir que o Fundo Único Previdenciário tenha sempre 
perfeito equilíbrio financeiro e atuarial. Os resultados anuais também serão impactados pelas novas admissões que o município venha a efetivar 
e as eventuais alterações da legislação previdenciária. Cabe à diretoria do PREVISCAM, seus conselhos e o ente público buscar a solução mais 
adequada para atender à legislação federal e principalmente, estabelecer um sistema previdenciário equilibrado e perene para os servidores 
públicos de Campo Mourão e seus dependentes legais.” (texto extraído pagina 8 do Estudo Atuarial – Ano-Base: 2018 Data-Base: 31/12/2017, 
datado de 11/07/2018). Angela falou que embora haja a fiscalização da Secretaria de Previdência/MF, ainda fica a preocupação que na 
unificação dos fundos, o novo fundo passa a ser deficitário e, qual a garantia de que não irão utilizar os valores remanescentes do Fundo 
Previdenciário, que entende que o Fundo Único deverá continuar capitalizado. Josmar de Campos Gonçalves, titular do Conselho de 
Administração, representante da ASSERCAM, lembrou da auditoria realizada pelo Ministério da Previdência que apontou um déficit de 
R$17milhões e que o Município se utilizou da segregação de massas para se defender. Gilberto Santana de Alencar, titular do Conselho Fiscal, 
representante do SINDISCAM, disse que é de conhecimento que se permanecer como está haverá dificuldade financeira e congelamento de 
salários, que a mudança favorece ao Município, nós servidores sempre pagamos nossa contribuição e agora propõe que pagamos com 
aumento de alíquota, é como uma bi-tributação, afirma que o Sindicato é contra a extinção da segregação de massas, temos uma luta em 
defesa da PREVISCAM com recuperação financeira, a Administração parece não compreender a importância, não foram os servidores que 
quebraram a PREVISCAM, nós nunca deixamos de contribuir, é compulsório o desconto na folha. Faltou planejamento, acrescentou que sua 
opinião que o melhor para a PREVISCAM é manter a segregação, disse se mudar daqui a cinco ou dez anos estaremos discutindo uma nova 
proposta. Cristina propõe melhor aguardar pela reforma nacional, disse ser contra mudar antes para depois ser obrigado a adequar, o olhar do 
conselheiro deve ser para manter saudável a PREVISCAM. Silvane comentou que com ou sem a extinção da segregação de massas com certeza 
em dez anos estaremos novamente discutindo e buscando soluções. Angela disse que todos estão em defesa e com olhar para a PREVISCAM, 
entende a posição da Superintendente e as dificuldades da Administração com a folha de pagamento dos servidores, ainda assim, como 
representante dos servidores mantemos nosso entendimento que é melhor para a PREVISCAM e para todos, a manutenção da segregação de 
massas, como explicou o atuário. Silvane relatou que logo que assumiu a superintendência houve solicitação de pensão e que hoje tem outra 
postura e entende que o melhor para a PREVISCAM é que o interessado recorra judicialmente, por entende ser o correto. Josmar mencionou 
que se o problema é com o índice de folha, entende que as novas propostas não são boas para o Município. Silvane contou que tem 
conversado com servidores sobre os cálculos, estudos e sabe que a Administração está aguardando uma manifestação dos Conselhos desde 
2017 e que não irão esperar por mais tempo. Heleni dos Santos Ferreira, suplente no Conselho de Administração, representante dos Inativos, 
propõe que seja analisado o que é melhor para a PREVISCAM. Angela comentou que nunca houve da parte do Município a apresentação de um 
plano que realmente recuperasse o Fundo Financeiro, houve venda de terrenos que os recursos foram aportados para o pagamento da folha, 
assim como querem fazer com os recursos da venda da conta salário. Silvane insistiu que os conselheiros não podem lavar as mãos, que fala 
como Superintendente: é preciso pensar no plano para garantir o equilíbrio financeiro da PREVISCAM e que o Município possa pagar, que a 
história aponta as vantagens financeiras e fiscais concedidas para a criação dos Regimes Próprios de Previdência Social, quando foi criada a 
PREVISCAM e também uma legislação que foi omissa, permitindo que a PREVISCAM aposentasse pessoas sem as devidas contribuições 
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previdenciárias, não era uma ilegalidade, era permitido. Heleni ponderou que se permanecer como está o risco é de congelar salários e 
engessar o Município. Angela disse que o Sindicato também tem essa preocupação, porém é necessário fazer uma análise, porque mudar não é 
garantia de que o Município fará reajuste aos servidores, poderá ter índice de folha, mas, será que terá dinheiro para o reajuste mínimo de 
reposição da inflação, uma vez que permanecerá com a obrigação de repassar os recursos para a PREVISCAM. Encerradas as manifestações, 
Silvane orientou para a votação do Conselho de Administração, registrou a ausência de representantes da Câmara Municipal de Vereadores, os 
conselheiros presentes com direito a voto: Lourdes Gadotti de Campos (Inativos), Josmar de Campos Gonçalves (ASSERCAM), Angela Cristina 
Ferreira (SINDISCAM) como presidente com direito a voto de desempate, Adriana Borges de Araujo Smaha (Administração – Governo 
Municipal), Silvane Bottega (Superintendente). Em votação a Extinção da Segregação de Massas com a criação do Fundo Único Previdenciário 
– Resultado: quatro votos favoráveis. Das Propostas para redução do déficit atuarial, fica registrado que em outubro/2017 na 148ª Reunião 
Ordinária, os Conselheiros aprovaram o Projeto de Lei para que o salário família, o auxílio doença, o salário maternidade e o auxílio reclusão 
serão pagos pelo órgão de lotação do servidor ativo. Em votação a transferência de imóveis em valor de R$10milhões à PREVISCAM – 
Resultado: não aprovado por unanimidade, pois a incorporação de imóveis é inviável financeiramente à PREVISCAM, havendo a venda de 
imóveis com direcionamento de recursos à PREVISCAM, que seja como aporte extra para conta aplicação e que não seja para pagamento de 
parcelas da dívida, nem considerado como índice de folha e despesa com pessoal. Em votação o aumento da alíquota dos servidores de 11% 
para 14% de forma gradual de 0,5% ao ano e da alíquota patronal de 18,12% para 28% de forma gradual de 1% ao ano – Resultado: (dois 
votos favoráveis, dois votos contrários, voto de desempate contrário) não aprovado pela maioria. A Superintendente solicitará ao atuário 
apresentar estudo de redução do déficit conforme proposta deliberada pelos Conselheiros. 3) Silvane informou que no dia 16 de agosto, em 
Campo Mourão acontecerá o XII Fórum de Controle Social, realizado pelo TCE/PR e Escola de Gestão Pública, convidou os conselheiros a 
participarem; dias 16 e 17 de agosto, acontecerá em Curitiba o Worshop de Concessão de Benefícios, realização APEPREVE em parceria com 
ACTUARY; nos dias de 12 a 14 de setembro, em Curitiba acontecerá o 16º Congresso Paranaense de Previdência, realização da APEPREV, abriu 
convite aos conselheiros. Angela informou que participou juntamente com as conselheiras Cristiana e Margaréte, do Planejamento Estratégico 
para Conselhos Municipais, realizado no dia 25/07 no SEBRAE, promovido pelo Projeto Tamara. Heleni relatou sobre o Encontro Regional da 
APEPREV em Guarapuava, o quanto foi importante a participação e válidos os conhecimentos adquiridos, acrescentou sobre a importância da 
capacitação dos conselheiros diante da complexidade que é a previdência e a responsabilidade envolvida. 4) Em tema livre nada mais houve a 
ser tratado. A presidente do Conselho de Administração, encerrou reunião as onze horas e, eu, Margaréte Alves Giraldi, secretária do Conselho, 
lavrei a presente ata que após lida e aprovada, será assinada por mim e demais conselheiros. 
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